

## SERVICIO ESPECIAL DE El Bien Público.

Madrid 11 Mayo de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La infanta doña Paz dió anoche a luz con toda felicidad un robusto niño. Un cuarto de hora despues, es decir, á las once, verificóse el acto de la presentacion. El padre del nuevo vástago llevó en una bandeja á su primogénito al salon Granate, donde esperaban la alta servidumbre de Palacio, algunos grandes de España, el nuncio y el patriarca de las Indias, presenciando tambien el acto la real familia.

Los ministros de Gracia y Justicia (interino) y de Estado, concurrieron, como es de rigor, á la presentacion; el primero levantó acta del fausto suceso, y el segundo comunicó la noticia á los representantes en el extranjero.

Tanto la enferma como su hijo siguen bien.

Durante todo el día de hoy han acudido á Palacio á inscribir sus nombres los ministros, altos funcionarios y toda la grandeza residente en Madrid.

El bautizo se verificará en la cámara el miércoles á la una de la tarde, siendo los padrinos la reina doña Isabel y D. Alfonso en representacion de su padre D. Francisco de Asis. El nuevo nieto de este se llamará Fernando, Antonio, Rodolfo, Alfonso y Luis de Baviera y Borbon.

Los que por obligacion tienen que asistir á la ceremonia, irán de media gala.

El príncipe de Baviera ha paseado esta tarde por la casa de Campo, en vista del buen estado en que se encuentra la infanta doña Paz.

La animacion en los círculos políticos ha sido muy escasa. Con ser día festivo y celebrarse corrida de toros, la gente no ha pensado más que en divertirse, olvidando por algunas horas la vida política de la corte, ya que ni un solo acontecimiento que sea importante la impulse; si á esto se añade la ausencia del presidente del Consejo, se podria formar idea del cuadro desanimado que se ofrece á los que tenemos el deber de seguir las pulsaciones de los hechos públicos.

Por todas partes no se oia mas que á los toros, á los toros! y las calles más próximas á la plaza se han visto concurridísimas momentos antes de empezar la corrida.

He visto entrar en la plaza á los reyes y á la infanta Isabel, lo cual demuestra el estado satisfactorio de su hermana doña Paz.

En el salon de conferencias solo habian cinco personas, y su conversacion no ofrecia el mayor interés para una carta.

Por hoy no se hace mas que correr invitaciones para las reuniones de las mayorías del Congreso y del Senado, que, como llevo dicho, deberán verificarse el domingo próximo y lunes siguiente.

Todo esto de la izquierda dinástica constituye un lío que ha conseguido marear á muchos y que sean muy contados los que lo entiendan.

Digo lo porque mientras los de la tendencia serranista siguen dando aire á lo del banquete del Sr. Fiori en son de pro-

testa contra los martistas, recuerdo perfectamente lo ocurrido en la última reunion general del Círculo de la Izquierda y los esfuerzos que allí se hicieron por los señores Becerra, Morel, Rojo Arias y otros para que no surgieran disidencias, y á pesar de hallarse allí el mismo Sr. Gonzalez Fiori, nada dijo en contrario, cosas ambas que se compadecen mal. Y aún hay una tercera que se compagina todavía peor con lo que dejo apuntado, y sino, juzguen nuestros lectores.

No hace aun muchas horas que he tenido ocasion de ver y oír al Sr. Montero Rios, el cual fué interrogado acerca de lo que podrá ocurrir en la anunciada reunion para el día 18, de los senadores y diputados izquierdistas, habiendo contestado sin vacilar que en su concepto no ocurriria nada de rompimiento ni de las disidencias de que se viene hablando. Y esta opinion tiene tanto más valer cuanto que poco despues su de buen origen, que el ilustre juriconsulto habia conferenciado muy detenidamente con el Sr. Martos, y es de suponer que sobre cosas de sus correligionarios. Despues de esto, juzguen los lectores si es cosa fácil quejarse á cualquier palo.

Ciertas noticias por su índole es inútil tratar de consultarlas, aun contando, como yo creo contar, con medios para ello, porque por su misma importancia y trascendencia han de dar una negativa allí donde mejor se conoce. A este orden pertenece sin duda el rumor que hoy he recogido en un círculo de hombres de negocios, relativo á que se trata de restablecer en la Caja de Depósitos la facultad de admitir depósitos en metálico al interés corriente.

Es indudable que el Banco de España ha de oponerse á la medida con todas sus fuerzas, porque le arrebatara la exclusiva que hoy tiene con grave daño de sus intereses; y lo es tambien que esta medida, caso de ser exacta, ha de ser interpretada por muchos como un medio de allegar al Tesoro recursos de que carece. Recuérdese además que la liquidacion de la Caja de Depósitos hecha á raíz del período revolucionario por el Sr. Figueroa, puso en claro verdaderas monstruosidades que allí se llevaban á cabo con motivo de los depósitos á metálico.

Se habla de que la oficialidad de un regimiento de caballería, constituida en tribunal de honor, ha resuelto la espulsion del mismo de un joven capitán por faltas que entrañan vicio contra las buenas costumbres. Pero como el oficial en cuestion es persona muy allegada de una alta dignidad de la milicia, que ha ocupado los más elevados puestos de la política, cuentan que el ministro de la Guerra y otro capitán general influyen poderosamente para que el asunto se haga tablas.

Así se dice.

X.

### Los asuntos de Egipto

Las noticias que reciben del Alto Egipto, de Abisinia y del Sudan, son cada vez más alarmantes y dejan entrever las tristes consecuencias del abandono en que los ingleses han dejado al general Gordon,

creyendo sin duda, que los gobiernos solamente han de atender á los intereses materiales y á las ventajas puramente mercantiles del país, cuyos destinos rigen. Un miembro de las misiones católicas de Austria en el Sudan escribe á la «Politische Correspondenz» anunciando que la insurreccion se extiende rápidamente en el Norte del Alto Egipto, y manifiesta la sospecha de que el gobernador de Berber ha procedido con doblez para vengarse del gobierno egipcio, por no haber cumplido éste las estipulaciones de la paz concluida entre Mohamed-Alí y la dinastía de Abadiah, que hoy representa Hussein-Califa. Son tan rápidos los progresos de los sectarios que en Assuan se atreven á amenazar á las autoridades y al pueblo con una matanza. Por esa razon se ha refugiado en El Cairo el misionero autor de la carta á que nos referimos, y que primeramente habia buscado un asilo en Shellal, cerca de Assuan tambien anuncia que no sabe lo que haya podido ocurrir á trece misioneros del Kordofan, de quienes no tiene noticia. Un telegrama fechado el 9 en la capital de Egipto, confirma anteriores informaciones acerca de la gravedad de la situacion en Dongolah y Korosco y de la agitacion que reina en las cercanías de Assuan.

A esta poblacion, segun telegrafian al «Daily-News» habian llegado bajo la direccion del coronel Dinean el 4 desde la segunda de las mencionadas 1783 fugitivos que habian salido de Jartum antes de que esta ciudad hubiera sido completamente bloqueada por los rebeldes. Un comisionista de comercio griego que llegó á El Cairo el miércoles último despues de recorrer el largo trayecto de la capital del Sudan á la de Egipto, ha dicho que habian sido destruidas todas las casas situadas fuera de la trinchera mandada levantar por Gordon á fin de proteger el palacio que ocupa en las inmediaciones de Jartum, para que aquellas no sirvan de refugio á los agresores. La guarnicion de la ciudad tiene provisiones para ocho meses, pero falta carne. Por orden del general británico habian sido fusilados cuatro individuos convictos de traicion.

En los momentos en que le ha recorrido el viajero se hallaba tranquilo el país comprendido entre Berber y el Alto Egipto. Gordon habia manifestado á los mercaderes griegos que podian abandonar la ciudad sin inconveniente, que esperaba tropas y que no tardaria en restablecerse el movimiento comercial. Tambien se sabe por el comisionista griego que Gordon-bajá habia nombrado sub-gobernador de Jartum á Leontides-bey en atencion á la influencia que esta ha sabido conquistarse entre los indígenas durante una prolongada permanencia en la capital comercial del Sudan.

Para que se comprenda hasta que extremo debe haber sido amargo el desengaño sufrido por Gordon, del despacho que en 10 de abril último dirigiera á sir E. Baring, quejándose de que no se haya aprobado el nombramiento de Zebehr-bajá, el rey de los mercaderes esclavos, para gobernador general del Sudan, transcribimos el párrafo siguiente:

«Creo estar en libertad de obrar como las circunstancias lo aconsejan. Resistiré en Jartum el tiempo que sea posible, y pondré fin á la rebelion si puedo. En otro caso me retiraré hácia el Ecuador, dejándolos la ineludible vergüenza de haber abandonado las guarniciones de Senaar, Kasala, Berber y Dongola, y la certidumbre de que tendreis que acabar con el Mahdí, lo cual costará mucho, si quereis establecer la paz en Egipto».

Haciéndose cargo de la situacion del aventurero y generoso militar británico, dice el «Times» que de un extremo á otro del territorio inglés la opinion pública llega á deducir que las frases de indignacion contenidas en los telegramas de Jartum, publicadas en el «Libro azul», se halla completamente justificado por el proceder de los ministros. En prueba de lo que el gran periódico de la «Cité» escribe se aduce el hecho de que al inaugurarse la exposicion de higiene, contra los hábitos de la sociedad inglesa y las prácticas observadas en soledades del género de las que nos ocupa, no solamente se abstuvo la concurrencia de aplaudir á Mr. Gladstone al presentarse en el local de la fiesta, sino que fué acogido con silbidos y otras manifestaciones de desaprobacion nada dudosas, segun anticipara el telégrafo.

El corresponsal que tiene en El Cairo el diario citado da á entender que tambien los ingleses residentes en Egipto se sienten indignados ante el proceder del gabinete británico y telegrafia que se le han hecho ofrecimientos de dinero para conseguir que las tribus garanticen la vida del general Gordon, ya que al decir de un periódico árabe el «Bayan», considerábase el Mahdí dueño de la persona del general pide un rescata de doce millones y medio de pesetas. A juicio del corresponsal aludido, el proyecto de redimir á Gordon-bajá, es irrealizable, aun cuando el principal interesado prestase su consentimiento. El único recurso de salvacion compatible con su honor, agrega aquel, estriba en el envío de tropas británicas que salven á Jartum. Por telegramas de El Cairo se sabe que el coronel Wortley y los mayores Kitehener y Rundle, del ejército egipcio se preparan á remontar el Nilo para hacer un reconocimiento, escoltados por unos 500 beduinos con sus jeques, que son enemigos del Mahdí. El propósito de los expedicionarios parece reducirse por ahora á mantener expeditas las comunicaciones entre Assuan y Dongolah y preparar el envío de refuerzos, si es que el gobierno inglés se resuelve á enviarlos en julio cuando la crecida del Nilo permita avanzar á los vapores que hayan de conducir las tropas.

En el «meeting» celebrado el jueves en Saint James Hall y que habia sido convocado por la asociacion patriótica para protestar contra el abandono del general Gordon, «meeting» que presidia lord Cado-gan y al cual asistieron varios individuos de ambas Cámaras, afiliados al partido conservador, despues de pronunciarse varios discursos en que los oradores calificaron severamente la actitud inconstante y la apatía del ministerio, se pidió que se envíen inmediatamente refuerzos al gene-

ral Gordon, se adoptó una resolución protestando contra el abandono de éste, como deshonroso para el gobierno y propio para preparar el descrédito de Inglaterra y se declaró que de la sangre que ha corrido en Egipto y de la triste situación en que ese país se halla es responsable el gobierno por no haber adoptado una política enérgica.

Se ha distribuido á los miembros del Parlamento inglés el texto de las comunicaciones oficiales dirigidas á las potencias de Europa proponiendo la reunion de un Congreso en Londres.

Componen el cuaderno ministerial la nota-circular dirigida por lord Granville á los representantes en el extranjero. Una memoria financiera va unida á la nota.

La respuesta del gobierno francés, que publican en extracto los periódicos de París, comprende cuatro partes principales:

1.ª Inglaterra, fiel á los compromisos estipulados en la última conferencia de Constantinopla, renuncia expresamente á todo proyecto de anexion ó protectorado exclusivo en Egipto.

2.ª Por su parte, Francia no se opone á que Inglaterra mantenga un cuerpo de ocupacion en Egipto, hasta el restablecimiento del orden.

3.ª Inglaterra fijará el tiempo en que piensa poder evacuar el Egipto, y terminar la organizacion del ejército del Jefe.

4.ª Francia é Italia serán llamadas á manifestar su opinion y á tomar parte directiva siempre que se trate de la administracion financiera y judicial de Egipto.

### Francia

Los periódicos de París han publicado los resultados obtenidos de la recaudacion de impuestos y contribuciones en la vecina república durante el mes de abril último. Esos resultados no tienen á la verdad nada de satisfactorios, y revelan que no mejora la situacion económica del país, á pesar de los razonamientos optimistas, y al parecer convincentes de los diarios ministeriales al ser conocida la recaudacion del primer trimestre del corriente año.

De los datos presentados á la comision de presupuestos aparece que en el mes pasado el impuesto de registro, produjo 48.155.500 francos ó sean 4.896.300 francos menos de los calculados. El de timbre 14.897.000 francos, es decir un aumento de 436.400. Las aduanas 23.845.000 francos, lo que equivale á una disminucion de 2.024.000 francos respecto de las previsiones del ministro de Hacienda.

Por contribuciones indirectas se han recaudado 66.720.400 francos ó sean 393.700 mas de la cantidad prevista; por azúcares 549.000 menos con un total de 11.208.000 francos; por derechos sobre los vinos 11.321.000, lo que representa un exceso de 127.000 francos; por sellos de franqueo 10.577.500 francos, es decir, 312.000 mas de lo calculado; por trasmision de telégramas, los ingresos ascendieron á 2.204.500 ó sean 37.000 francos mas que en el mes de abril de 1883.

En resumen, aparece que en los cuatro primeros meses del actual ejercicio se han recaudado 10.084.000 francos menos que en los correspondientes del año último, 28.555.100 francos menos de lo calculado, teniendo en cuenta las innovaciones introducidas por Mr. Tirard respecto al impuesto de alcoholes y otros de menor importancia, y en solo el mes de abril resulta una baja de 2.393.100 francos, cifra nada consoladora, porque revela la persis-

tencia de la depresion en las recaudaciones.

No es, pues, de maravillar que la comision de presupuestos de la Cámara se haya entregado con verdadero afán á la tarea de introducir economías, despues de estudiar los asuntos encomendados á su cuidado durante las actuales vacaciones, y piense en disminuir los gastos en 45 millones de francos por lo menos. Algunos ponentes de las subcomisiones han comenzado ya á precisar las reducciones que juzgan compatibles con las exigencias de la administracion, y así Mr. Ballue entiende que se podrán economizar 15 millones en el presupuesto de Guerra, monsieur Menard-Dorian propone una rebaja de 8 á 10 en el de Marina, Mr. Saint-Prix uno de tres millones en el de Correos y Telégrafos, Mr. Etienne uno en el de Argelia, y el Ponente del presupuesto de Cultos persiste en reclamar la rebaja de tres millones de francos, aceptada por la comision antes de las vacaciones de Pascua. Mr. Rousseau, ponente de la subcomision de Obras públicas, ha manifestado que seria hacedero obtener una reduccion de 4 millones, rectificando el pago de anualidades á las compañías de ferro-carriles que el Estado las abona por compromisos anteriores á los últimos convenios, ya que esas anualidades se calcularon en 1877 al interés de 5'75 y las compañías han emitido despues obligaciones con interés mas reducido. La comision de presupuestos celebrará sesion el miércoles para proseguir el exámen de los trabajos hechos por las sub-comisiones.

### La salud pública

Desde el momento en que un periódico ministerial, «La Epoca», no oculta el malísimo efecto que así en Pera como en Constantinopla ha producido la incomprendible conducta del gobierno inglés ó de sus agentes en los asuntos sanitarios, no creemos cometer indiscrecion alguna reclamando la adopcion de medidas que amparen la salud pública contra remotos, pero posibles peligros.

Oportunamente hemos anunciado la llegada á los puertos de Inglaterra del transporte «Cocodrilo». Creíase que a bordo de este buque no habian ocurrido mas que dos casos de cólera sin consecuencias fatales; pero se sabe por noticias posteriores que solamente en la travesía de Egipto á los puertos de la Gran-Bretaña hubo numerosos casos, á consecuencia de los que fallecieron seis individuos de tropa.

La sorpresa que ha producido el engaño en el Consejo sanitario internacional de Constantinopla es indescriptible. Poco importa, en efecto, que en la ciudad del Bósforo se adopten las mas previsoras medidas con las procedencias de la India, de Arabia y de Egipto, si la vigilancia de los delegados europeos resulta burlada por las autoridades británicas, que admiten sin las debidas precauciones las procedencias de la India y Suez.

Como los intereses sanitarios son muy superiores á los comerciales de Inglaterra, es de suponer que el gobierno habrá pedido á sus agentes informes exactos del tratamiento que en los puertos ingleses se haya seguido con el transporte y los demás buques que se encuentren en condiciones análogas. Si de ellos resultase que han sido admitidos desde luego á libre plática, quizá fuera prudente declarar sospechosas las procedencias de Inglaterra. Es lo menos que podria hacerse en favor de la salud pública.

El día 8 levó anclas el vapor «Scotia» y partió del abra tendiendo el cable con rumbo á Falmouth.

Se espera que el «Scotia» llegue á las dos de la tarde del sábado á boyarse á 30 millas de Falmouth, y que el domingo por la mañana quede amarrado el cable en tierra y quede esta nueva línea telegráfica entre España é Inglaterra.

Dicen de la Habana, con fecha 24 del pasado, que en la noche anterior aparecieron fijados en las esquinas y repartidos por las calles pasquines tan sediciosos como ridículos.

La policía, que tenia orden de estar sobre aviso, detuvo á un individuo que en el mismo día llegó á la Habana de Cayo-Hueso, y á otros dos sujetos sospechosos. Una investigación del asunto ha demostrado que están complicadas otras personas.

El delegado del gobierno en Cartagena, al prestar el importante servicio del descubrimiento de los planes revolucionarios y de los agentes que en la provincia tenían (presos hay algunos de ellos y sometidos á los tribunales), ha conseguido tambien que se prenda á un monedero falso, condenado á tres años y siete meses de presidio.

En poder de su mujer se encontró toda la correspondencia, y un plano de Murcia hecho con lápiz, y gran número de documentos de lógicas masónicas, algunos de ellos pertenecientes á otros sujetos.

Este mismo fué el que se unió en Chinchilla á los cantonales, en vez de presentarse en la comandancia de la guardia civil á entregar las armas. Sostenia correspondencia con varios sujetos, cuyos documentos son al parecer muy curiosos por los datos que suministran.

Dice «El Diario Español»:

«Como las Cortes se abrierán el 20 de Mayo; como la discusion de actas ha de invertir muchos días, á juzgar por las ganas de desahogar su despecho que traen los fusionistas, y como es probable que el Congreso no se constituya hasta muy entrado el mes de junio, y lo primero que ha de discutirse será el Mensaje de la Corona, que consumirá por lo menos 15 días, es seguro que los presupuestos, aunque el señor ministro de Hacienda los presentará inmediatamente, no podrán discutirse antes de 1.º de julio.

En su consecuencia, el gobierno tendrá que solicitar que se planteen por autorizacion sin perjuicio de que se estudien y discutan cuando haya tiempo.»

En el pequeño pueblo de Navapalos, á dos horas del Burgo de Osma, se ha cometido un horrible crimen.

Un vecino del pueblo de Villanueva que venia de los trabajos del campo, disparó por tres veces seguidas la escopeta de un compañero suyo sobre unos inocentes niños de 8 á 10 años de edad, matando á dos de ellos é hiriendo á otro.

El criminal está ya en poder del juzgado.

«La Iberia» hace la siguiente declaracion:

«Si queremos ó no queremos conciliaciones, ni se lo hemos dicho á nadie ni ha llegado el momento de tratar punto semejante por nuestra parte; porque lo primero que se necesitaria para comenzar á pensar en ese asunto, es que la izquierda existiera, cosa que ya nadie cree, ni siquiera

los mismos interesados.»

Alicante 11 —Ha llegado el tren que conduce á los invitados á la inauguracion del ferro carril. Por todas las estaciones del trayecto han resonado aclamaciones al Rey y al Sr. Cánovas del Castillo.

La ciudad de Alicante está espléndidamente iluminada.

Cerca de Torreveja ha sufrido el tren una pequeña detencion, sin consecuencias.

El Sr. Cánovas, al brindar en Orihuela contestando al conde de Camondo, dijo que tiene fé y confianza en la vitalidad española. Acogió con patriotismo el brindis del conde. Brindó por S. M. el Rey, primer jefe del Estado, base del orden social, único símbolo del derecho público, garantía segura de la integridad de la patria. Añadió que no tributaba elogios oficiales, sino espontáneos y nacidos del corazón. Elogió á la empresa constructora y á los hombres que impulsan la industria, el comercio y todos los elementos de vitalidad que en la série de los tiempos han de elevar á España al puesto de honor que la corresponde. Espresó su predileccion por los hombres que «hacen» respeto de los que «hablan» y concluyó diciendo que si algun orgullo pudiera haber en su alma seria por lo poco ó mucho que haya podido hacer por su patria.

El discurso del Sr. Cánovas, notable como suyo, fué acogido con vivísimas demostraciones de entusiasmo y con entusiastas vivas al Rey y á la Real familia. Indescriptible entusiasmo.

Ha supuesto algun periódico de oposicion que el señor ministro de Hacienda habia realizado una operacion de crédito de tres millones de pesetas con el Banco Hipotecario, y á la vez indicaba que tal vez se habria hecho para atender á necesidades urgentes del Tesoro y acaso en condiciones no muy ventajosas.

El estimado colega ha oído campanas, pero no sabe dónde suenan.

No se ha hecho operacion alguna con el Banco Hipotecario. Lo que se ha hecho ha sido terminar una de nueve millones de pesetas que contrató en 1878 el ministerio de Hacienda con el referido establecimiento, siendo ministro el señor marqués de Orovio, y de la cual habia quedado por realizar la última tercera parte por no haber habido suficiente número de pagares de compradores de bienes nacionales que entregar al Banco. Este, contestando á un recuerdo que en los últimos días de un ministerio le dirigió el señor Gallostra, para que manifestase si queria rescindir el contrato como le habia propuesto el Sr. Camacho hace tres años, ha dicho que habia cesado la razon para no cumplirlo, puesto que habia ya pagares en cantidad mucho mayor de la necesaria, lo cual era tan cierto como que estaban depositados en sus propias manos.

Hay que añadir, además, que los nueve millones de pesetas, de esa manera contratados, tenían la esplicacion especial de la amortizacion de deuda y habian sido invertidos con este objeto, para el que la ley prohibia que se destinasen cantidades no obtenidas precisamente de ese modo especial. Se trataba pues, del cumplimiento del precepto expreso de una ley, y del cumplimiento del resto de un contrato que el ministerio de Hacienda no tenia facultades para rescindir ó anular, ni razon alguna ya para retardar.

No ha habido, pues, como creia «El

Progreso» ningún apuro del Tesoro que hiciera necesaria esa operación. Prohíbese de que el señor ministro de Hacienda tiene cubiertas todas las necesidades del Erario, es que el Sr. Cos-Gayon no ha dispuesto todavía de ninguno de los recursos extraordinarios que la ley le concede, ni de porción alguna de los 43 millones de pesetas que tiene en cuenta corriente en el Banco de España.

### Por exceso de «galantería»

La campaña del Sudán ha dado cierta celebridad á un general egipcio nacido en Inglaterra, Baker-Bajá, que durante largos años perteneció al ejército británico, en el que llegó á alcanzar el empleo de coronel.

Un exceso de «galantería» fué la causa de que el coronel Baker se viera desposeído de su empleo y arrojado del servicio militar.

Ahora varias «ladies» sensibles han solicitado del gobierno la rehabilitación del archi-galante Baker.

A este propósito, un diario londonense recuerda el origen de la destitución del coronel Baker, que es curiosísimo.

Sucedió que viajando una noche, en compañía de una miss muy agradable, y habiendo tal vez bebido en la comida un par de copas de «cha npagne» demás, parece que trató de faltarla al respecto.

La «lady» aguardó á que llegara el tren á la estación inmediata, y allí dió parte á un «policeman» de lo ocurrido. En pleno tribunal, donde el asunto se ventiló, contó la «lady» la aventura con un lujo de pormenores tal, que las señoras que asistían á la vista hubieron de taparse púdicamente con los pañuelos para no dejar ver el carmín que asomaba á sus rostros.

No le valió al coronel Baker su larga historia militar, ni las cruces ganadas por haber derramado la sangre por su patria, y fué condenado á un año de prisión.

La reina agravó la pena del demasiado inflamable militar, inhabilitándolo para servir en el ejército de la Gran-Bretaña.

El coronel estuvo un año preso entre ladrones y otra gente de esa calaña; y al cumplir la condena, encontrándose pobre y sin porvenir, puso su espada al servicio del gobierno egipcio, y hoy manda una de las divisiones contra los sudaneses.

Su pericia militar ha sido de gran utilidad en diversas ocasiones á los egipcios.

Y ahora, cuando su nombre es ya europeo, es cuando las «ladies» sienten compasión hácia el galante guerrero, desterrado de la patria por haberse permitido abrazar á una señorita en un wagon de ferto-carril.

## Gacetilla

Parece que algunos propietarios de viñas y huertos de las inmediaciones de esta ciudad, se quejan de que se penetra clandestinamente en sus fincas, causándoles daños de consideración. Lo más grave del caso es, que los aficionados á tomar el fruto ajeno, no se limitan ya á saltar las paredes, sino que se valen de gánzuas ó llaves falsas, á favor de las cuales tienen fácil acceso á aquellos cercados.

Llamamos, por lo tanto, la atención de quien corresponde, á fin de que se sirva dictar las medidas convenientes para impedir aquellos punibles hechos, y dar con sus autores para aplicarles el debido correctivo.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en el lugar correspondiente, recomendando el mineral de Azufre triturado de Apt, garantizado para combatir el Oidium que ataca las viñas.

Hemos oído decir que se han hecho varios ensayos de dicho mineral, y que ha dado los mejores resultados.

Lo recomendamos á los propietarios de viñedos.

A las tres de la tarde de hoy, han salido de esta ciudad, para practicar un paseo militar hasta Ciudadela, las fuerzas del primer batallón de Mindanao y de artillería que al efecto han sido designadas segun la Orden de la Plaza que publicamos ayer.

Las obras de restauración en la iglesia de San José, están próximas

á terminarse, estándolo ya el fróntis, si se exceptúan algunos detalles de ornamentación. Un fronton remata el fróntis, campeando en él un escudo representando la vara del Santo Patriarca, y el serrucho y martillo. Para dar cima á la obra, en su parte exterior, falta colocar algunos calados de piedra, y una vez hecho esto, se procederá á enladrillar el pavimento de la citada iglesia; con lo cual no parecerá el edificio restaurado, sino renovado casi en su totalidad.

Por el telegrama que en el lugar correspondiente insertamos, las tropas de artillería y Mindanao salidas esta tarde han llegado á Alayor á las seis en cuyo pueblo han sido recibidas con gran contento de aquel vecindario.

Por la Dirección general de Rentas estancadas, se van á tomar las más severas medidas contra los estancueros que escogen los cigarros de medio real y los venden al precio que tienen por conveniente.

Bien merecen que se les castigue severamente los que á tanto se atreven.

Desde el primer día del año actual hasta la fecha, han salido del puerto de Valencia con cargamento de naranjas 235 vapores, que han conducido esta sabrosa fruta á los mercados de Inglaterra y América del Norte.

Los productos de la Compañía de los Ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia comparados desde la inauguración de la línea de la frontera, en el periodo de 1.º de enero á 30 de abril, son los siguientes:

1878 . . . . .	Pesetas	2.556.124'49
1779 . . . . .	»	2.849.030'09
1880 . . . . .	»	3.720.569'08
1881 . . . . .	»	3.774.302'18
1882 . . . . .	»	4.152.278'69
1883 . . . . .	»	4.558.215'34
1884 . . . . .	»	4.444.505'04

Los datos recibidos ultimamente de Italia sobre el servicio telefónico en 1883, demuestran un notable adelanto en la propagación de este medio de comunicación rápida y expedita. Los abonados al servicio telefónico en 4120, cuya cifra representa un aumento de más de 3.000 abonados sobre el año anterior.

Segun telegrama, esta mañana ha salido de Barcelona para este puerto el pailebot de esta matrícula «Marrón».

De un sensible accidente ocurrido en la vecina villa de Gracia (Barcelona) hemos de dar cuenta á nuestros lectores para que sirva de aviso, especialmente á las madres de familia.

Teniendo que hacer algunas compras una mujer vecina de la misma, salió de su casa dejando encerrados en ella dos hijos suyos, uno de cuatro años y otro de catorce meses. Parece que el mayorcito hubo de encontrar una caja de fósforos y jugando con la misma prendió fuego en la cama donde dormía su infeliz hermano. Aquel, al ver arder ésta, tuvo miedo y corrió á ocultarse en la suya donde permaneció hasta el regreso de la madre. ¡Cuál no sería el dolor de ésta al presenciar el cuadro desgarrador que se ofreció á su vista! En efecto: la cama donde dormía el pequeño estaba ardiendo, y la infeliz criatura era pasto de las llamas, falleciendo á los pocos instantes.

El Parlamento americano ha votado una ley prohibiendo la venta de cigarrillos de papel á los jóvenes que no tengan diez y seis años cumplidos, tal como viene practicándose desde hace algunos años muy eficazmente en el territorio de Nueva Jersey.

Dicese en los considerandos de dicha ley, que está probado que el uso de los cigarrillos de papel perturba profundamente las funciones del estómago, sobre todo tratándose de adultos aun no bien constituidos; que au-

menta la acción de corazón y es causa de palpitaciones, que determina perturbaciones gástricas; que irrita las fosas nasales y la garganta por el efecto del humo que muchos fumadores hacen pasar por este conducto, lo cual no sucede con el cigarro puro, que amenudo ocasiona asma y predispone á las bronquitis y á la pulmonía; que hace perder el apetito, por efecto del gasto de saliva que ocasiona, y finalmente, que es causa de gran número de enfermedades de los ojos.

En la estación de Córdoba fué detenido el miércoles de la pasada semana y puesto á disposición del gobernador civil, el tenor de la compañía de ópera que actúa en el teatro de San Fernando de Sevilla por haberse fugado sin terminar el compromiso contraído con la empresa.

La escopeta se disparó esta vez por la recámara.

En Palma se ha comenzado ya la vacunación gratis á los que se presenten en el local que al efecto se tiene dispuesto.

¿No convendría hacer lo propio en esta ciudad, como en años anteriores?

Esperamos que por quien corresponda se tomarán sobre este punto las medidas convenientes y oportunas.

Dice «El Calpense» de Gibraltar que á la llegada del último vapor «Tánger» circuló la noticia de que la legación de Francia en dicho punto había arriado su bandera, á consecuencia de las cuestiones pendientes entre su nación y el imperio marroquí.

Esta noticia, que como comprenderán nuestros lectores reviste mucha importancia, ha sido confirmada por el buque correo inglés llegado con despachos para los gobiernos de Inglaterra, España é Italia.

Leemos que uno de estos días se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública para tratar, además de otros asuntos, de la propuesta para proveer la plaza de Secretario de dicha Corporación.

### ¡LECTURA INTERESANTE!

Todo medicamento eficaz y recetado es víctima de la falsificación, y no podía escapar á esta ley el «Jarabe de rábano iodado de Grimault y compañía», tan reputado en la medicación de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrúpulo de algunas casas ha sido tan poco, que para enganar mejor al público han imitado la manera que á primera vista parece la misma nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son 1.º, que en vez del sello azul del gobierno francés lleva en negro dos medallas de capricho; 2.º, que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras; 3.º, que no contiene la firma de Grimault y C.ª, que tampoco va grabada en el vidrio. Además, el color del «Jarabe de rábano iodado de Grimault y C.ª, de una preparación inimitable (véase el anuncio), es ambarino y no oscuro, como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 15.—5 t.

Se ha acordado la candidatura de vice-presidentes del Congreso en la siguiente forma: D. Lorenzo Dominguez, marqués de Viana, conde de Villanueva y Perales.

Los presupuestos se discutirán seguramente en la segunda legislatura.

El Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. se ha ocupado especialmente del Mensaje de la Corona y del plan general de Hacienda.

Asegúrase que el Sr. Cos Gayon cuenta con medios suficientes para atender á las necesidades del Tesoro, sin apelar á operaciones de crédito ni á presupuestos extraordinarios.

Madrid 15.—8 n.

En Francia han sido presos seis emigrados españoles, por mantener relaciones con los revolucionarios de la Península.

Los amigos del Sr. Becerra y del señor Fiori aceptan al general Serano como jefe del partido izquierdista, y al Sr. Martos como jefe civil y parlamentario del mismo.

Interior fin corriente 61'45.

Madrid 16.—9 15 m.

S. A. la Infanta Doña Paz sigue mejor.

El periódico «El Globo» cree que el general Martínez Campos se encargará pronto del mando del ejército del Norte, cuyo cargo dice ha aceptado.

Madrid 16.

4 p. ∞ perpétuo. . . . . 61'30  
4 p. ∞ amortizable. . . . . 63'70  
B. Hipotecarios de Cuba. . . . . 90'90

### ULTIMA HORA

Alayor 16.—6'30 t.

A las seis de esta tarde ha llegado una compañía de artillería y el primer batallón del regimiento de Mindanao.

Un numeroso gentío ha salido á recibirlos. La fuerza toda á su llegada se ha reunido en la plaza de la Constitución en cuyo punto se ha presentado al Excmo. Sr. General Gobernador el Sr. Alcalde D. Pedro Villalonga, acompañado del primer teniente D. Juan José Pons y Piris, los cuales en nombre del pueblo que representan han saludado á S. E. y los dignos jefes que le acompañan.

S. E. ha sido alojado en casa del rico propietario D. Constantino Pons:

El señor Coronel don Carlos de Campana en casa de doña Catalina Villalonga, viuda de Albertí:

Los Tenientes coroneles D. Froilan Fernandez y D. Antonio Martíná en las respectivas casas de doña Rafaela Puig y D. Bartolomé Mascará:

El Comandante D. Carlos Salas lo ha sido en casa de D. Lorenzo Villalonga:

La tropa ha sido alojada entre los vecinos.

En el camino la vanguardia la componía la compañía de artillería y una de Mindanao al mando del Coronel Teniente Coronel Sr. Froilan Fernandez que formaban el primer batallón; y el segundo lo componían la restante fuerza de Mindanao, al mando del Coronel Teniente Coronel D. A. Martíná, cuya columna se halla al mando del Sr. Coronel D. Carlos Campana.

A las tres de la madrugada de mañana sábado se tocará diana para emprender la marcha á Ciudadela.

